
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

 

Acta da reunião 11/05 

 

0. Introdução 

• A décima primeira reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento 

de Física (CCCDF) realizou-se pelas 16 horas, do dia 30 de Maio, na Sala de Reuniões do 

Departamento de Física, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

1.  Apreciação das actas de reuniões anteriores 

2.  Informações 

3. Plano de ocupação dos Laboratórios de Ensino 

4. Laboratórios do DF no Pavilhão de Civil 

5. Distribuição de serviço docente 

6. Áreas Científicas e Grupos de Disciplina 

7. Prémio Prof. António da Silveira 

8. Afectação de equipamento científico a Grupos de Investigação 

9. Iniciativas na área da Sismologia 

10. Programa doutoral em Nanotecnologia 

11. Júri para prova académica 
 

• Os Professores Carlos Varandas, José Luís Martins, Jorge Dias de Deus, Jorge Romão, Luís 

Oliveira e Silva e Luís Lemos Alves participaram nesta reunião. 

• Os Profs. António Ferraz, Isabel Cabaço, Teresa Peña, Mário Pimenta, Bernardo Brotas e Pedro 

Bicudo justificaram as suas ausências. 

• O Prof. João Fonseca participou na discussão do ponto 9 da agenda. 

 

1. Apreciação da acta da reunião anterior 

• A CCCDF apreciou as actas das suas reuniões de 5 e 12 de Maio, tendo adiado a sua aprovação 

para a próxima reunião. 

 

2. Informações 

• O Presidente do DF chamou a atenção para um documento do GEP sobre o cálculo dos ETIs 

para o ano lectivo de 2004/05, distribuído a todos os membros da CCCDF através de e-mail. 

• O Presidente do DF informou que o Conselho Directivo pretende que as instalações do canto 

Norte da cave do Pavilhão Central estejam desocupados até ao dia 9 de Junho. 
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3. Plano de ocupação dos Laboratórios de Ensino da cave do pavilhão Central 

• O Presidente do DF apresentou uma proposta de ocupação dos Laboratórios de Ensino da cave 

do Pavilhão Central, elaborada em conjunto com os Profs. José Luís Martins e Pedro Sebastião, 

após audição dos responsáveis actuais dos Laboratórios. 

• Esta proposta foi apresentada em reunião com os responsáveis pelos Laboratórios de Ensino, a 

quem foram solicitadas indicações sobre as obras e outras acções necessárias à implementação 

da proposta já em Setembro de 2005. 

• O Prof. Varandas deu informações sobre as obras já em curso (instalação de prateleiras nas 

câmaras escuras da sala 1) ou em fase de projecto (parede divisória da sala 1 em duas). 

• A CCCDF aprovou a proposta acima referida. 

 

4. Laboratórios do DF no Pavilhão de Civil 

• O DF recebeu um e-mail do Conselho Directivo a solicitar informações e condições para a 

transferência dos Laboratórios de Física localizados no Pavilhão de Civil para outro local do 

IST. 

• O Presidente do DF referiu um acordo prévio com o Prof. Carlos Santos Pereira para a 

transferência de um laboratório para o último andar do Pavilhão de Minas. 

• Como o actual e-mail fala em “laboratórios”, a CCCDF decidiu pedir esclarecimentos 

adicionais ao Conselho Directivo. 

 

5. Distribuição de serviço docente 

• O Prof. José Luís Martins deu informações sobre o estado da distribuição de serviço docente 

para o ano lectivo de 2005/06. 

• A CCCDF discutiu as propostas apresentadas pelo Prof. José Luís Martins, a quem solicitou a 

finalização das propostas até à próxima reunião relativa ao 1º semestre. 

 

6. Áreas Científicas e Grupos de Disciplinas 

• O Presidente do DF apresentou uma proposta de organização científico-pedagógica do 

Departamento, baseada na criação de três Áreas Científicas e de vários Grupos de Disciplinas. 

• Vários mambros da CCCDF solicitaram esclarecimentos e apresentaram sugestões sobretudo 

sobre os Grupos de Disciplinas. 

• Este assunto voltará a ser discutido na próxima reunião da CCCDF. 
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7. Prémio Prof. António da Silveira 

• A CCCDF aprovou o calendário (por unanimidade e o júri (por maioria) propostos pelo Prof. 

Luís Oliveira e Silva. 

• O júri será constituído pelos Profs. Carlos Varandas, Jorge Romão, José Luís Martins, Carlos 

Salema, Joaquim Sampaio Cabral e Marta Fajardo. 

 

8. Afectação de equipamento científico a Grupos de Investigação 

• O Presidente do DF deu conhecimento dos resultados de um pedido de declaração de interesse 

pelos docentes do DF num espectrómetro no visível e numa fonte de raios-X, que foram usados 

pelo Prof. Alves Marques. 

• O Presidente recebeu manifestações de interesse dos Profs. Paulo Freitas e Mircea Rogalski 

(fonte de raios-X) e Ana Mourão (espectrómetro). 

• A CCCDF recomendou ao Presidente do DF para tentar soluções de consenso. 

 

9. Iniciativas na área da Sismologia 

• O Prof. João Fonseca explicou as iniciativas em curso na área da Sismologia, as quais foram 

divulgadas através de e-mail a todos os membros da CCCDF. 

• A CCCDF manifestou o seu apoio à existência de um Grupo no DF na área da Física do Globo. 

• O Presidente do DF manifestou dúvidas sobre a criação do Laboratório de Análise e 

Processamento de Sinais Sísmicos e a disponibilidade do DF para discutir um Protocolo de 

Colaboração com o Instituto de Construção, Unidade onde trabalham dois docentes do DF. 

 

10. Programa doutoral em Nanotecnologias 

• O Presidente distribui uma proposta de Programa Doutoral em Nanotecnologias, elaborada pelo 

Prof. Paulo Freitas. 

 

11. Júri para prova académica 

• A CCCDF aprovou o júri de doutoramento do licenciado Armando Fernandes, proposto pelo 

seu co-orientador Prof. José Tito Mendonça, com a integração do Prof. David Resendes. 
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